

2022.11

Vol.

64

宮崎市子ども会育成連絡協議会

市子連だより

[企画・制作]

宮崎市子ども会育成連絡協議会

広報部

TEL.0985-32-5122



新会長就任のごあいさつ

宮崎市子ども会育成連絡協議会

会長 荒川 正彦



この度、宮崎市子ども会育成連絡協議会（以下、宮崎市子連）の11代目会長になり、会長としての重責を強く感じております。会員の皆様には、日頃の子ども会活動をはじめ宮崎市子連の事業に対し、多くのご協力とご支援を頂いていますことに心よりお礼申し上げます。

さて、宮崎市子連は昭和36年11月に発足以来、今年で60年が経ちました。年号も昭和から平成、令和と移り変わり、子ども達を取り巻く環境は大きく変化しています。

特に一昨年から続く新型コロナウイルス感染症により、子ども会活動はもとより、学校行事や地域行事など多くの行事が中止となり、子ども達にとって大切な体験活動が少なくなったことをすごく残念に思います。

また、マスク着用や黙食等が日常化する中で、友達同士の会話も制限されており、子ども同士の交流が少なくなるなど、子ども達の成長に大きな影響を与える可能性

があることもとても心配に思っています。

皆様もご承知のように、子ども会活動は、地域の子どもが一緒になって活動する場であり、異年齢の子ども同士のふれあいはもとより、地域の人たちとのふれあいができる、地域ぐるみで子どもを育成できることが子ども会活動の良さであり、情報化社会の進む中で、人とのつながりや思いやりを育むことの出来る子ども会活動がますます重要になっていくものと思います。

コロナ禍においては、思うような活動ができず大変なご苦労をなされていることだと思いますが、このような時期だからこそ、子ども会活動の体験が子ども達の貴重な財産になっていくもの信じています。

今後も子ども達が楽しく参加できるイベントや子ども会活動に役立つ情報を発信していきたいと思いますので、会員皆様のさらなるご理解ご協力を切にお願い申し上げます。

ONLINE 育成者研修会 オンライン開催

今年度は昨年度の皆様からの意見を踏まえ、初のオンライン開催を実施致しました。

視聴してくださった方からは、多くの意見、ご要望を頂きました。

一部ではありますが、
ご紹介致します。

子ども会の異年齢交流の意義や、イベントを子どもたちに任せる事など、今後の参考にしたいと思いました。

オンライン方式の研修動画は、聞きながら出来るのでいいと思います。

1ヶ月だけ無く、いつでも研修動画を見る事が出来るようになると、子育て世代の知り合いと子ども会の話題になった時に、紹介をしたり、自分自身が、もう一度見たい時に、活用出来ると思いました。

動画研修は、オンラインを使用し、全加入世帯への動画研修案内を出す事が出来ました。今後もこのような機会があるといいと思います。



今年度も子ども会をよろしくお願ひします

子ども会で得たもの

宮崎市教育委員会

生涯学習課

課長 長田 理恵子



本年4月から、生涯学習課に異動してまいりました長田です。

今年度も昨年度に引き続き、コロナウイルス感染症の影響により様々なイベントや行事の中止を余儀なくされ、子ども会活動の運営には苦慮されていることと思います。そうした中にあっても、子ども会の皆さんのがんばりを絞り、工夫をしながら行っている活動は、子どもたちの成長にとって意味深いものであると感じています。

私は小学校低学年の頃、人見知り、引っ込み思案な子どもで、夏休みのラジオ体操やドッヂボール大会に向けた練習などに積極的に参加するタイプではありませんでした。そんな私が高学年になり、できることが増え、リーダーとして少しずつですが自信を持てるようになったのは、異年齢の交流の中でたくさんの学びを得られたからだと思っています。

自分が親となり、子ども会に関わるようになってからは、ほかの保護者との交流を通して、子育てに関する悩みや喜びを分かちあいました。そのつながりは、今でも大切な財産となっています。

子どもたちの成長のためにできることを皆さんと一緒に考えていきたいと思っています。よろしくおねがいします！

よろしくお願ひします

宮崎市教育委員会

生涯学習課

主事 壱岐胡桃



本年度、子ども会を担当することになりました壹岐と申します。

子ども会といえば、小学5～6年生の頃に参加したドッジボール大会や駅伝大会、クリスマス会を思い出します。

駅伝大会に向けて、異なる学年のみんなと練習する日々はとても楽しく、本番で1年生からタスキを繋いでゴールできたことは私にとって達成感のある大変嬉しい思い出となり、

今でも記憶に残っています。

子ども会活動は、普段なかなか関わることができない異年齢の子と一緒に何かをすることができる貴重な機会だと思います。

ここ数年は、新型コロナウイルスの影響で思うように活動ができていないと聞いており、実際に私の住んでいる地区でも子どもたちの元気な声を聞くことが少なくなってきたように感じております。

今後も子どもたちや育成者のみなさんと協力して、子どもたちの楽しい思い出がひとつでも増えるよう子ども会活動の充実を図りたいと思っております。

どうぞよろしくお願ひいたします。

令和3年度 子ども会活性化補助事業報告

コロナ禍の中ですが・・ 活性化に向けてさまざまな活動をされてる子ども会。一部をご紹介致します。

生目小学校

有田子ども会

地区内のゴミ拾いを行いました。屋外での活動をする事で密を避け、子どもたちと一緒に通学路を周り、どのようなゴミが落ちていて、なぜここにあるのか。話し合い活動し、環境に対して考える良い機会になりました。



那珂小学校

新宮子ども会



シェラトンで、陶芸体験をしました。体験型に変更する事で密を避け、1人1人の作品を作り、完成した品を、渡された子どもたちは、とても嬉しそうでした。

江南小学校

大塚西子ども会

広いグラウンドを利用して、縄跳びリレーを行いました。なるべく接触をしないで楽しめる遊びを計画しました。ハロウィンが近い事もあり、仮装しての参加の子どもにはプチプレゼントを送りました。



Report① KYT初級講座 8月28日(日) 宮崎県総合運動公園内合宿所

清武町永山子ども会 会長 中武 恵子

講座に参加して、普段の暮らしのなかで、子どもたちの生命や怪我における危険リスク・安全面について対策できる方法を具体的に学べてよかったです。

子どもたちを守ることも役員の役割であり、大人みんなで共有していきたい内容だったとおもいます。

ありがとうございました

清武町永山子ども会 会計 佐多 智子

研修、勉強になりました。指導者がこれはだめなどときまりを教えるのではなく、子ども自身が具体的な生活場面の絵から危険を見つけ、どうすればよいか考え、行動目標を立てるので、ときまりを守ろうとする意識が高まると思います。また指差し呼称という方法がとてもよいと思いました。声に出て声を聞いて体も動かすので、意識の深いところまできまりが身につくと思いました。



KYTとは 危険(K) 予知(Y)トレーニング(T)。子ども会行事やイベントを行う前に、この訓練を行う事で、子ども達の安全意識を呼び起こし、危険に対する感受性や、問題解決能力を高めるとされています。



子ども会活動においては、事故を未然に防ぐなど、安全の確保が大切です。子ども会でKYTを学び、子どもと育成者がより一層安全で、楽しい子ども会活動ができるように、講習会を計画してみませんか?

KYT講習会を計画したい校区子連協がありましたら、講師の手配を事務局が行います。(締切はありません)
※詳しくは事務局までお問い合わせください

期 間 / 令和4年6月～令和5年2月

会 場 / 申込み団体で、手配のこと

対 象 / 子ども会関係者 (児童の同伴も可)

定 員 / 希望に応ずる(目安:20名前後)

助成金 / 10,000円(実施団体に対して支給)

講 師 / 宮崎市子ども会KYT中級指導者講習会の受講者

内 容 / 2時間程度

準備物 / 筆記用具(その他の必要な資料や用具は事務局が準備)

Report② 令和4年度 第63回 10月16日(日)穂小学校体育館 ブロック別スポーツ競技大会

東ブロック 会長 金丸 正

東ブロック大会は、当初7月24日に予定していましたが、新型コロナウィルス感染拡大の為、10月16日に延期し、無事に開催する事ができました。男女混合でソフトボール 2チーム、ミニバレーボール 7チームの計9チームが参加しました。子どもたちの活躍の場を無くさないよう、東ブロックでは中止という選択はありませんでした。

コロナ対策として、大会当日は、参加者各自で自宅にて検温し、体調が悪い場合は、参加しないようにしました。また、会場では、試合中以外は、マスクを着用し、手指のアルコール消毒を徹底し、開会式、表彰式は代表者のみにて行い、昼食も取らない日程としました。

最後に、子どもたちの元気な笑顔や、楽しかったという声が聞け、大会が開催できたことに感謝しています。





中高生リーダー養成講座開講式

6月11日(土) 市民プラザギャラリー

中学生8名、高校生16名の計24名による開講式を行いました。初めての参加者が多く、コロナ禍からの復調を感じさせました。

式の後のオリエンテーションでは、講座の日程説明や、子ども会活動と中高生リーダーとの関わりについて講義がありました。皆、真剣に聞いていました。

その後の交流では、コミュニケーションを深める手法を中心に行いました。感染対策に留意しながらも、皆、とても楽しく交流していました。この2年、満足な活動ができていませんでしたので、久しぶりの盛り上がりでした。

今後の講座もwithコロナを念頭に、充実したものにしていきます。



遊創塾開塾式

9月10日(土)

中央公民館 大研修室

今年度も、やる気に満ち溢れた、5、6年生の遊創塾生10人が集まり、サポートしてくれるジュニアリーダーと一緒に開塾式を行いました。

始めのレクリエーションの時から自ら手を上げて、発表する子どもも多く、賑やかな雰囲気で進み、これからの中高生の未来に期待膨らむ式となりました。



SCHEDULE

2022 11月	11/23(水・祝) 10:00~15:30	遊び三昧 宮崎市中央公園 文化の森 JLのお兄さんお姉さんと一日中遊ぼう！（低学年の子も参加出来ます。申込不要）
12月	12/25(日) 13:00~15:30	JLおひさま主催 クリスマス会 中央公民館 大研修室 JLのお兄さんお姉さんと楽しいクリスマス会！ (低学年の子も参加出来ます。申込不要)
2023 2月	2/5(日)	駅伝大会 大淀川市民緑地公園 タスキでつなぐ、みんなの心
	2/18(土) 9:30~15:00	親子イン・リーダー研修会 青島青少年自然の家 次年度子ども会のリーダー予定者及び保護者へ！
3月	3/11(土)・12(日)	子ども会イン・リーダー宿泊研修会 青島青少年自然の家 5年生・遊創塾生・養成講座生で交流を深めよう



ホームページ



Twitter



メール